



Aufnahmevoraussetzungen

- Diagnostizierte Aphasie
- Maximal Pflegestufe 2
- Telefonische Voranmeldung zur Klärung des Bedarfs und der Behandlungsziele

Um einen nachhaltigen Fortschritt in der Therapie zu gewährleisten, ist eine Mindestverweildauer von 3 Wochen vorgesehen.

Kontakt:

Asklepios Neurologische Klinik Falkenstein
Asklepiosweg 15
61462 Königstein-Falkenstein

- **Leitung Sprachtherapie**
Nina Grunert-Zimmermann
Tel.: (0 61 74) 90-6136
ni.grunert@asklepios.com
- **Patientenmanagement**
Helga Gutzeit
Tel.: (06174) 90-6026
Fax.: (06174) 90-6010
h.gutzeit@asklepios.com

Die Klinik

Die Asklepios Neurologische Klinik Falkenstein unter der ärztlichen Leitung von Prof. Dr. med. Karsten Krakow ist ein überregional führendes Zentrum für neurologische Rehabilitation und Frührehabilitation mit 155 Betten in Einzel- und Doppelzimmern.

Die modern und freundlich ausgestattete Klinik liegt in einem großen Parkgelände mit altem Baumbestand in ruhiger Waldrandlage mit Blick über Frankfurt am Main. Saubere Luft und Ruhe sorgen für ausgezeichnete Erholungsbedingungen bei gleichzeitig zentraler Lage im Vordertaunus zwischen Königstein und Kronberg.

Behandlungsschwerpunkte sind u.a. Schlaganfälle, Multiple Sklerose, Schädel-Hirn-Traumata, Epilepsie, Guillain-Barré-Syndrom und Polyneuropathien, Neuroonkologische Erkrankungen, Extrapyramidale-motorische Erkrankungen wie Morbus Parkinson sowie entzündliche und degenerative Erkrankungen des zentralen Nervensystems.

Zertifizierung



Adresse

Asklepios Neurologische Klinik Falkenstein

Fachklinik für Neurologie und neurologische Rehabilitation
Asklepiosweg 15 · 61462 Königstein-Falkenstein
Telefon: (061 74) 90-6000 · Telefax: (0 61 74) 90-6010
falkenstein@asklepios.com · www.asklepios.com/falkenstein

Ihr Weg zu uns:



- Fahren Sie von der B 455 ab Richtung Falkenstein.
- Nach ca. 500 m geht es rechts ab in den Asklepiosweg, der durch den Wald zur Klinik führt.



Sprache-Intensiv-Therapie

„Worte wieder finden“

- Ein Angebot für intensives, stationäres Sprachtraining bei Aphasie



Warum intensive Sprachtherapie?

Für einen Sprachgesunden sind die Folgen einer Sprach- bzw. Sprechstörung nach einer erworbenen Hirnschädigung nicht leicht zu verstehen. Die kommunikativen und sozialen Möglichkeiten sind beeinträchtigt. Während der Behandlung in der Akutphase stehen häufig die für die Hirnschädigung ursächlich organischen Erkrankungen im Vordergrund. In dieser Phase der Rehabilitation wird versucht, die noch verbleibenden aber sprachrelevanten Funktionen des Gehirns zu reorganisieren.

Bei einem Großteil der Patienten bleiben aber schwere Funktionsstörungen über den Zeitraum der Rehabilitation bestehen, zumal nach ca. einem halben Jahr nach dem Ereignis die spontane Rückbildung immer mehr abnimmt.

Bei vielen Patienten führen die kommunikativen Einschränkungen zu psychischen Krisen. Sie beginnen sich von ihrem sozialen Umfeld und ihren bisherigen Aktivitäten zurückzuziehen (Teilhabe am gesellschaftlichen Leben).

Wissenschaftliche Studien zeigen aber, dass auch nach einigen Jahren noch deutliche Verbesserungen der Sprache möglich sind. Ein entscheidendes Kriterium hierfür stellt die Intensität der sprachtherapeutischen Behandlung dar (Bhogal et al. 2003/DGN-Leitlinien).

Häufig endet schon nach wenigen Monaten der ambulanten Rehabilitation die Verordnung für sprachtherapeutische Behandlung. Dadurch ist dann sogar die Erhaltung der erarbeiteten Fortschritte gefährdet. Deshalb bieten wir Ihnen

im Rahmen einer stationären Behandlung ein intensives Sprachtraining an.

Sprache-Intensiv Behandlungsangebot

- Ärztliche Aufnahmeuntersuchung
- Regelmäßige Pflegevisite
- Wöchentliche Blutdruckmessung
- Wöchentlich zehn logopädische Einzelbehandlungen
- Wöchentlich 3-5 Gruppenbehandlungen
- Täglich selbstständiges Üben mit und ohne Computerunterstützung
- Wöchentlich eine klassische Massage
- Ein weiteres Angebot aus der Gruppentherapie (Bewegungsbad, Nordic Walking, Medizinische Trainingstherapie, Werk- und Malgruppen)
- Vollpension
- Mineralwasser auf dem Zimmer
- Internetzugang
- Ausführlicher Abschlussbericht

Darüber hinaus haben Sie die Möglichkeit in unserem ambulanten Therapiezentrum auromed zusätzliche Wahlleistungen zu buchen.

Preise:

Stationäres Sprach Intensiv Training

- Ohne Pflegebedarf 1.100,-€/Woche
- Mit integrierter Pflegeleistung bis Stufe 2 2.000,-€/Woche

Begleitperson im EZ (Zustellbett)

- Unterbringung und Verpflegung 47,60€/Tag

Sprachtherapeutische Leistungen

Die sprachtherapeutische Abteilung der Asklepios Neurologischen Klinik Falkenstein ist auf die Diagnostik und Behandlung neurogen bedingter Sprach- und Sprechstörungen spezialisiert.

Je nach Symptomatik und Schweregrad der Sprach- und Sprechstörung kommen in der Sprachtherapie folgende Ansätze zum Einsatz:

- Stimulierung und Aufbau sprachlicher Fähigkeiten
- Korrektur bzw. Hemmung von unvollständigem oder abweichendem Sprach- und Sprechverhalten
- Kompensatorischer Aufbau alternativer Kommunikationsmöglichkeiten wie Vermittlung von sprachersetzenden Ausdrucksmitteln: Gestik, Zeichen, Icons, Einsatz elektronischer Hilfsmittel

Die sprachtherapeutische Therapie erfolgt in Form von Einzel- und Gruppentherapien.

Der Zielschwerpunkt der Behandlung ist immer darauf ausgelegt, dem Patienten die höchstmögliche Teilhabe am sozialen Leben zu ermöglichen.

Auf der Basis einer ausführlichen sprachtherapeutischen Eingangsdiagnostik werden die, für die Dauer des Aufenthaltes, individuellen Behandlungsziele formuliert.

Zum Wohl des Patienten können die Angehörigen zudem in die Behandlung eingebunden werden.

Information und eingehende Beratung sensibilisieren und tragen zum Erfolg der Maßnahme bei.